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EDITORIAL

PANDEMIA Y PROPAGANDA

E
L Gobierno cometió un grave error le-
vantando el estado de alarma y privan-
do a las comunidades autónomas del
paraguas jurídico para regular los as-

pectos esenciales de la convivencia social que
prevengan los contagios. Se dio el mensaje equi-
vocado de que la pandemia estaba superada y
un sector de la población, sobre todo el más jo-
ven, se lanzó a la calle el pasado fin de semana
dando lugar a todo tipo de comportamientos pe-
ligrosos. El principal responsable médico del
Ministerio de Sanidad en la lucha contra el Co-
vid, el doctor Fernando Simón, lo reconoció ha-
ce unos días en una comparecencia pública que
en algunos momentos adquirió tintes de cierto
patetismo. Por eso, llama la atención que pocos
días después desde el Ejecutivo se haya abierto
también la puerta a la vuelta del público a los es-

tadios de fútbol, si bien con severas restricciones
que, por ahora, lo convierten más en un anuncio
de cara a la galería que en una medida efectiva.
Parece como si el Gobierno, tras el enorme fra-
caso socialista en las elecciones de Madrid del
pasado día 4, se hubiera empeñado en transmi-
tir sólo buenas noticias y hubiera dejado a las co-
munidades autónomas el papel de los malos de
la película, encargados de restringir las liberta-
des de los ciudadanos. Utilizar la pandemia co-
mo argumento propagandístico y transmitir una

falsa sensación de seguridad es, sin duda, lo pe-
or que se puede hacer en este momento porque,
hasta que la vacunación masiva no avance toda-
vía un trecho largo, supone jugar con la vida de
los ciudadanos. En la misma línea inciden las de-
claraciones de los últimos días de Pedro Sán-
chez en las que minusvalora los riesgos actuales,
lo deja todo en manos de los gobiernos regiona-
les, se atribuye todo el mérito de la vacunación y
ha inaugurado una especie de calendario hacia
atrás en el que ya faltarían menos de cien días
para alcanzar la normalidad. Es un juego irres-
ponsable que una sociedad madura no debería
permitirse. Avanzar en medidas que permitan ir
superando etapas debe hacerse siempre que los
pasos estén muy medidos y no se cometan erro-
res de los que tengamos que arrepentirnos.
Cualquier otra cosa es un disparate.

N
OS pasamos aquellos terribles meses de encie-
rro contando ancianos muertos en todas las re-
sidencias de España. Se levantaba uno y la cifra
de muertos que daba el tío de la almendra atra-

gantada, el que tiene nombre de vino envasado en car-
tón, se aproximaba temerariamente a los mil. 945, 957,
980... Era terrible. Y muchos, muchísimos de los difun-
tos, eran los mayores que trabajaron por nosotros, que
se sacrificaron por nosotros, que nos cuidaron, nos
aguantaron, que vivieron en condiciones tantas veces
peores que nosotros. El modelo de bienestar, ese Estado
social que proclama la Constitución, quedó en jaque co-
mo nunca antes habíamos co-
nocido desde que la Carta Mag-
na entró en vigor. Hoy nuestros
mayores están vacunados, les
han aplicado los dos pinchazos
que garantizan esa tranquili-
dad que permite que los hijos,
nietos y otros allegados puedan
practicar esa cultura sobona
tan del agrado de la mayoría de
hoy. No me interpreten mal,
que cada cual muestra sus afec-
tos como estima oportuno, al
igual que pide la carne con to-
da libertad en el restaurante de
turno: poco hecha, en su pun-
to, muy hecha, o como dicen al-
gunos: sin sangre. Los amena-
zados de hoy son tantos, tantí-
simos padres que no están va-
cunados porque todavía no les
toca, que tienen hijos veintea-
ñeros que retornan a casa bien

entrada la madrugada desde que se extinguió el toque
de queda, y que se levantan el sábado o el domingo por
la mañana y no tienen ni pajolera idea de dónde han es-
tado sus descendientes. Están literalmente expuestos.
Los abuelos protegidos, los padres condenados a su suer-
te. Los progenitores te cuentan que sus herederos volvie-
ron a las cuatro, a las cinco o a las seis de la madrugada,
sin saber si tuvieron la mascarilla puesta, si estuvieron
al aire libre, si usaron el gel hidroalcohólico... Algunos
prefieren no preguntar. Casi mejor. Esos padres que su-
peran por poco los cincuenta años, que todavía no han
sido llamados a la vacunación, que tienen hijos en edad

de vivir la noche, son los que es-
tán en mayor situación de ries-
go. Con una España que está
con un 30% de población vacu-
nada, el presidente andaluz,
Juan Manuel Moreno, tiene to-
da la razón cuando proclama
que hubiera hecho falta un mes
más de estado de alarma. Una
vez que el Gobierno apostó
por una declaración extensa
del estado de alarma, a nadie
le hubiera extrañado una pró-
rroga para alcanzar, al menos,
el 50% de vacunados a las
puertas de un verano clave.
Pero Pedro Sánchez no está
para berenjenales políticos. Ni
los padres para atar en corto a
sus hijos. Malos tiempos para
el fomento de la autoridad y la
memoria, vistos como autori-
tarismo y memorieta.

ABUELOS PROTEGIDOS,
PADRES EXPUESTOS

cnavarro@diariodesevilla.es
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Parece como si el Gobierno, tras el fracaso

de Madrid, se hubiera empeñado en dar

sólo buenas noticias y haya dejado a las

autonomías el papel de malo de la película

Hoy están desprotegidos los

progenitores no vacunados de

hijos veinteañeros, mientras los

abuelos gozan ya de tranquilidad

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de
estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.

Correo: Calle Rioja, 13 / e-mail: cartas@diariodesevilla.es

Una alternativa a Astrazeneca
Me parece discriminatorio que con toda la incertidumbre
que se ha creado a nivel mundial con la vacuna de Astraze-
neca no se valoren los miedos que se han generado y no se
dé opción a la población de entre 60 a 70 años a otro tipo
de vacuna que no esté bajo sospecha, como Pfizer o Mo-
derna, quedando así más desprotegidas estas personas
que, por ley de vida, ya presentan en muchos casos pluri-
patología, lo que acrecienta aun más los temores a una va-
cuna que hoy en día ha presentado más riesgo y sospechas
que las otras dos mencionadas. Me consta que muchas
personas de este tramo de edad, deseando vacunarse, es-
tán rechazando la opción de la vacuna de Astrazeneca, por
los temores generados y ruego que a quien haya rechaza-
do esta vacuna por este motivo se le dé la opción a inmu-
nizarse con una vacuna tipo Pfizer o Moderna, como el
resto de la población. Se evitaría que queden sin inmuni-
zar, por causas ajenas a su voluntad, y se les enmarque en
el grupo de rechazo a vacunarse, cosa no cierta. Carlos de
Linares (Málaga)

Ideología de género sectaria

Una vez más, el partido morado volvió a sorprendernos
con una propuesta social antinatural, aunque lamentable-
mente cada día nos tiene más acostumbrados a este tipo
de ocurrencia sin ningún tipo de rigor científico y moral.
Una forma de respetar al ser humano es formándose an-
tes de llevarnos por nuestro propio libre albedrío. A la
edad mínima de 16 años que quieren proponer en esta
nueva ley trans uno no está en propio proceso de desarro-
llo, tanto físico como psicológico, para tener tal derecho
trascendental en la vida de una persona. Creo que tene-
mos que ser un poco más serios y pensar más en un desa-
rrollo íntegro de la persona, que vaya más allá de una sec-
taria ideología de género. Nicolás Coronel (Sevilla)

Queridos padres

Gracias, gracias y gracias. Me siento afortunado de tene-
ros como padres, por vuestras ayudas y consejos, por
guiarme en este bonito trayecto de mi vida y por todo lo
que hacéis por mí. Mi padre siempre me dice que le encan-
taría poder agradecerle a mi abuelo todo lo que hizo por
él y que es ahora, cuando falta, cuando valora su sacrifi-
cio y su labor. Por eso no quiero que esto me pase a mí. Os
lo agradezco y os lo agradeceré siempre. Gracias. Jaime
Andreu (San José de la Rinconada)

CARTAS AL DIRECTOR La aldaba
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Á. Espejo JEREZ

“Tener un buen vino es necesario,
pero no siempre suficiente para
que el mercado lo retribuya en su
justa medida; esa última milla, la
comercialización final, el posicio-
namiento, es la asignatura pen-
diente y donde tenemos que in-
vertir para aumentar el valor”. El
presidente de Cajamar, Eduardo
Baamonde, considera que el eno-
turismo jugará un papel funda-
mental en la recuperación econó-
mica tras el paréntesis de la pan-
demia. “El vino encarna la ilusión
que todos tenemos por recuperar
la normalidad”, pero además “es
un sector fundamental no sólo pa-
ra la economía del país, donde tie-
ne implantación en todo el territo-
rio, sino por su capacidad de gene-
rar empleo, su arraigo ahora que
existe el riesgo de la España vacia-
da y, sobre todo, su proyección in-
ternacional”, significó Baamonde
durante la presentación en el
Consejo Regulador del vino de Je-
rez del libro Enoturismo sostenible
e innovador. Modelos de éxito alre-
dedor del mundo.

El impulso de la actividad agroa-
limentaria forma parte del ADN de
Cajamar, que con la tercera mono-
grafía dedicada al mundo del vino,
pone de manifiesto su compromi-
so y apuesta por impulsar un sector
de gran relevancia económica y so-
cial, al tiempo que incorpora al

enoturismo como “palanca para el
desarrollo y la valorización”.

“Hemos ganado la carrera de la
competitividad y la calidad, pero
ahora toca ganar la de la rentabili-
dad porque queda camino por re-
correr en la parte de valor”, indicó.
No en vano, el presidente de la en-
tidad financiera subrayó que “por
los estudios que realizamos, veni-
mos observando que el sector viti-
vinícola tiene un gran potencial, y
aunque se ha mejorado muchísimo
en calidad y en todo el proceso de
producción, desde el viñedo hasta
la elaboración final, y cada año se
exportan mayores volúmenes a
países terceros, todavía no tene-
mos el reconocimiento vía precio
de lo que el vino español merece”.

El reto de Cajamar es contribuir
a recorrer esa última milla con es-
te viaje enoturístico coordinado
por los profesores Raúl Compés y
Gergely Szolnoki a través de los

modelos de éxito de países, sobre
todo del Nuevo Mundo, en los que
esta línea de negocio creada a par-
tir de proyectos basados en la sos-
tenibilidad y la innovación tiene
mayor implantación. “Pensamos
que, sobre todo en este época del

Covid, el enoturismo puede ser un
elemento para contar la historia y
la evolución del sector del vino tan-
to a consumidores nacionales co-
mo internacionales para que, al fi-
nal, desde el conocimiento de lo

que es y lo que significa, el consu-
midor esté dispuesto a pagar más
por el vino español”.

Raúl Compés está convencido de
que la pandemia significa sólo un
paréntesis en el crecimiento del
enoturismo. “Lo estamos viendo
en todas las regiones y en todos los
países del vino del mundo donde
entienden que es bueno para las
bodegas, para los territorios rura-
les donde hay actividad vitiviníco-
la y para los países del vino, por lo
que entendemos que esta tenden-
cia no va a cambiar”, dijo el autor.

El profesor de la Universidad Po-
litécnica de Valencia y director del
Ciheam de Zaragoza cree que en
España hay mucho margen de cre-
cimiento, para lo que recalca la ne-
cesidad de impulsar conjuntamen-
te actividades públicas y privadas
con el objetivo de abrir nuevos ca-
minos para el enoturismo, en el
que se centra la obra. “Tenemos

700 bodegas –del total de 4.300
con las que cuenta el país– bien po-
sicionadas, muchas de ellas dentro
de rutas del vino que atraen cien-
tos de miles de visitantes, pero si
nos comparamos con las cifras de
Francia, Alemania, Italia o incluso
de algunos países del Nuevo Mun-
do estamos relativamente lejos”.

Según Compés, el potencial es-
pañol también puede medirse por
las cifras de turistas –el enoturis-
mo atrae a algo más de tres millo-
nes del total de 83 millones que
visitaban el país antes de la pan-
demia– en comparación con las
de otros países del vino y los in-
gresos que generan. “Somos la
primera superficie mundial de vi-
ñedo con 900.000 hectáreas y el
segundo exportador en volumen,
pero en enoturismo estamos rela-
tivamente atrasados. Estamos en-
tre 3 y 3,5 millones de visitantes
cuando el país recibe 83 millones
de turistas en total. Y hay países
que tienen siete o diez millones
de turistas del vino”.

El presidente del Consejo Regu-
lador del vino de Jerez, César Sal-
daña, anfitrión de la presentación,
subrayó la apuesta decidida por el
enoturismo de Jerez, pionera en la
materia, desde hace décadas, al
tiempo que se mostró esperanzado
sobre el futuro que, “tras cerrarse
el paréntesis de la pandemia, nos
plantea grandes retos, pero tam-
bién nuevas oportunidades”.

En la publicación, que analiza el
impacto de la pandemia en la épo-
ca pos-Covid, participan 36 auto-
res de más de 15 países, entre ellos
el investigador José Luis Jiménez,
autor del capítulo dedicado a La
cultura y el enoturismo. Cine, litera-
tura y viajes en el mundo del vino de
Jerez dentro del apartado sobre el
enoturismo en España.

El libro se estructura en cuatro
partes en las que aborda la gestión
empresarial, las buenas prácticas y
la aportación del paisaje del vino,
los museos, la cultura y la transfe-
rencia del conocimiento, analiza
casos de éxito en todo el mundo,
revisa el enoturismo en España,
así como el modelo de las rutas del
vino y el papel de la arquitectura.

Cajamar fomenta el enoturismo
como palanca de desarrollo

E
L sistema financiero
europeo sigue frag-
mentado. A falta de un
seguro público de de-

pósitos europeo –el tercer pilar
de la Unión Bancaria europea–,
la banca sigue condicionada te-
rritorialmente: un euro deposi-
tado en un banco alemán está
más seguro que si se encuentra
depositado en un banco espa-
ñol o italiano. La otra vía, la di-
recta, la de los mercados, está
igualmente fragmentada.

● La entidad presenta

la publicación

‘Enoturismo

sostenible

e innovador’

Abrirlos y armonizarlos para
que funcionen más y que tras-
ciendan las fronteras naciona-
les es también desde hace años
uno de los objetivos prioritarios
de la Comisión europea. Ahora,
se quiere que la transición ver-
de sea la oportunidad para pro-
fundizar en esta Unión de los
Mercados de Capitales.

Por eso apostó hace unos días
la presidenta del BCE, Christine
Lagarde. Lo hizo con una analo-
gía: la enorme cantidad de fi-
nanciación que requirió el de-
sarrollo del ferrocarril en EEUU
fomentó –con los bonos ferro-
viarios– el desarrollo e integra-
ción de su mercado financiero:
“Los ferrocarriles terminaron
uniendo no solo los rincones
más alejados de la unión, sino
también sus mercados de capi-

tales”. Del mismo modo, la re-
volución verde puede cumplir
esa función.

Las cifras de las necesidades
de financiación que se van a
precisar son apabullantes: 330
mil millones de euros cada año
hasta 2030 para lograr los obje-
tivos climáticos y energéticos.
Para los gobiernos, los merca-
dos serán clave para financiar
los grandes proyectos. Italia,
Alemania, Francia o Bélgica ya
han emitido en verde, y España
lo hará este año. La Comisión
Europea colocará en breve 225
mil millones en bonos verdes y
se convertirá así en el mayor
emisor verde del mundo. Y la
lista de empresas privadas no
deja de alargarse.

El problema es que esta explo-
sión de las finanzas verdes llega

con los deberes sin hacer. Desde
que en 2013 empezaron a brotar
bonos verdes se reclama trans-
parencia y armonización inter-
nacional para eliminar el riesgo
de greenwashing. Definir qué es
verde no resulta nada fácil. Y
ahora hay mucho en juego, por-
que determinará qué activida-
des pueden acogerse, por ejem-
plo, a la financiación verde que
emitirá Bruselas en el marco del
fondo Next Generation EU. Tam-
bién significa poder captar el in-
terés de numerosos inversores
institucionales cada vez más im-
plicados en estas cuestiones.

En abril, la comisaria europea,
Mairead McGuinness, presentó,
trece meses después de la prime-
ra versión, un segundo borrador
de una taxonomía verde, esto es,
una relación de actividades eco-

nómicas, y las reglas que deben
cumplir, para ser consideradas
ecológicas. Las presiones ejerci-
das sobre esta clasificación son
enormes. Cada uno quiere arri-
mar el ascua a su sardina. Ale-
mania quiere incluir el gas natu-
ral; Francia y Chequia, la tecno-
logía nuclear. Finlandia y Suecia
han conseguido que se incluyan
los combustibles bioenergéticos
de la silvicultura, lo que ha pro-
vocado que Greenpeace se lleve
las manos a la cabeza.

Y el caso es que no sólo resul-
ta esencial para mejorar y poten-
ciar la Unión de los Mercados de
Capitales europeos que todo es-
to esté claro, sino que está en
juego mucho más. Como dijo
McGuinness, la transición verde
contribuirá a que Europa salga
del rojo en el que se encuentra.

VANESA LOBO

Eduardo Baamonde, presidente de Cajamar, junto al presidente del Consejo Regulador y Raúl Compés, editor del libro.

FINANZAS VERDES PARA SALIR DEL ROJO

CARMEN
PÉREZ
Universidad
de Sevilla

5

Tribuna Económica

El enoturismo puede
contribuir a que el
consumidor pague más
por el vino español”

Eduardo Baamonde
Presidente de Cajamar
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Telefónica ganó en el primer tri-
mestre del año 886 millones de
euros, un 118% más que en el
mismo periodo de 2020, pese a
registrar una caída de ingresos
y en un contexto de reducción
de gastos y de menores efectos
negativos de la pandemia del
Covid-19 que en anteriores pe-
riodos.

La facturación de Telefónica
se redujo hasta marzo un 9% y
se situó en 10.340 millones de
euros, un 1,3% si no se hubiera
tenido en cuenta la deprecia-
ción de la divisas, especialmen-
te del real brasileño, que le im-
pactó negativamente, según in-
formó la compañía a la Comi-
sión Nacional del Mercado de
Valores (CNMV).

Su presidente, José María Ál-
varez-Pallete, considera que el
resultado refleja el “acierto” del
plan estratégico, que aprobó la
compañía a finales de 2019, y la
capacidad de ejecución de Tele-
fónica para lograr un crecimien-
to sostenible y rentable, que es-
tá impulsado por el negocio tec-
nológico y por el despliegue de
las mejores redes y servicios.

El gasto operativo en Telefóni-
ca bajó un 9,3% en este trimes-
tre y se situó 7.233 millones de
euros, mientras que las amorti-
zaciones descendieron un
24,2%, hasta 2.023 millones,
debido principalmente a las
aplicadas en el Reino Unido y en
Telxius tras ser clasificadas las
sociedades como mantenidas
para la venta.

Este resultado se produjo en
un contexto de reducción de
deuda por parte de la compañía,

que a 31 de marzo descendió a
35.796 millones de euros, un
6,4% menos.

Las previsiones pasan por que
ésta se reduzca en otros 9.000
millones de euros, una vez se
produzca el cierre de la socie-
dad conjunta en el Reino Unido
entre O2 y Virgin, así como la
venta de torres de Telxius y la de
la filial de Costa Rica, entre
otras operaciones.

En paralelo, Telefónica refi-
nanció deuda por importe de
3.022 millones de euros en el
trimestre, lo que le ha aportado
una mayor liquidez.

Los gastos financieros netos
cayeron un 43,9% interanual,
por la disminución de la deuda
en divisas europeas y su coste.

Telefónica ha confirmado,
por otro lado, la remuneración
al accionista y espera pagar en
junio el segundo tramo del divi-
dendo de 2020, en forma de di-
videndo flexible voluntario, a
0,20 euros por acción.

En diciembre prevé pagar el
primer tramo del de 2021 (0,15
euros por acción) y en junio de
2022 el resto.

Con respecto al flujo de caja
libre, disminuyó un 85,4%, has-
ta los 33 millones de euros, de-
bido principalmente a los 694
millones de euros que pagó por

espectro en Reino Unido (más
de 500 millones de euros), Chi-
le, España y Alemania.

La inversión en capital (Ca-
pex) creció un 35,1% y se situó
en 2.006 millones de euros, de
los que la mitad aproximada-
mente se destinaron a redes de
nueva generación.

Los accesos totales de Telefó-
nica se situaron en 347,46 millo-
nes, un 1,5% más que en el mis-
mo periodo de 2020, al experi-
mentar un crecimiento especial-
mente en fibra hasta el hogar,
de un 23,5 %, hasta 10,6 millo-
nes de euros.

Mientras, disminuyeron los
accesos de telefonía fija, un
9,1%, y banda ancha, 1,9%. Los
de televisión de pago también
descendieron un 3,5%, hasta los
8 millones.

Entre los objetivos del plan es-
tratégico que aprobó Telefónica
en 2019 figuraban la creación
de una nueva unidad que aglu-
tinara el negocio de tecnología
y con sede en España, Telefóni-
ca Tech y que registró un au-
mento de los ingresos del
25,1%, hasta 166 millones.

Otro de los objetivos era la
creación de Telefónica Infra,
con la que gestionar la cartera
de activos de la compañía, cuyos
ingresos no detalla la compañía.

Telefónica dobla su beneficio hasta
marzo por la reducción de costes
● La compañía gana

866 millones de

euros en el primer

trimestre, un 118%

más que en 2020

ARCHIVO

José María Álvarez-Pallete, presidente de Telefónica, en una comparecencia reciente.

La facturación se sitúa

en 10.340 millones,

un 9% menos por la

depreciación de divisas

EP MADRID

Avangrid, filial de Iberdrola en
Estados Unidos, ampliará su ca-
pital en cerca de 3.287 millones
de euros (4.000 millones de dó-
lares) y la eléctrica española se
ha comprometido a suscribir el
81,5% (2.678,7 millones de eu-
ros) y Qatar Investment Autho-
rity (QIA) los 608 millones de

euros restantes. Iberdrola man-
tendrá así su participación ac-
tual del 81,5% en el capital de
Avangrid mientras que el fondo
soberano qatarí –que tiene un
8,71 % en la eléctrica española–
entrará con una participación
cercana al 4 % en el capital.

La ampliación anunciada por
Avangrid tiene como objetivo fi-
nanciar su plan de inversiones,

así como la adquisición de PNM
Resources (que se encuentra
pendiente de consumación), y
amortizar un préstamo efectua-
do por Iberdrola a la compañía
en diciembre de 2020 por im-
porte de 3.000 millones de eu-
ros, según explicó a la Comisión
Nacional del Mercado de Valo-
res (CNMV).

La parte de los ingresos de es-

ta operación que se destinará a
financiar el plan de inversiones
de Avangrid permitirá apoyar
su anunciado crecimiento futu-
ro con más de 16.541 millones
de euros (20.000 millones de
dólares) de inversiones orgáni-
cas hasta 2025 y que se centra
en aquellas reguladas, y en las
energías renovables, poten-
ciando la eólica marina en Es-
tados Unidos.

La operación se llevará a cabo
mediante una colocación priva-
da a 42,5 euros (51,40 dólares
por acción), el precio de cierre
del 11 de mayo.

Iberdrola y Qatar asumen una ampliación
de capital en Avangrid por 3.287 millones

ARCHIVO

Ignacio Galán.

Abengoa hará
la línea de
transmisión
de un parque
eólico en Perú

Redacción SEVILLA

Abengoa ha sido selecciona-
da por Engie Energía Perú pa-
ra la construcción de una lí-
nea de transmisión eléctrica
que permitirá evacuar la
energía del futuro parque eó-
lico Punta Lomitas de 260
megavatios (MW) localizado
en la región sur de Ica al Sis-
tema Eléctrico Interconecta-
do Nacional (SEIN), informó
la compañía. Los trabajos
consisten en la ingeniería de
detalle, construcción e imple-
mentación de la línea de
transmisión eléctrica, de 63
kilómetros en 220 kilovoltios
(kV), de doble terna y locali-
zada cerca de la costa perua-
na entre los 100 y 650 metros
sobre el nivel del mar.

El grupo de ingeniería y
renovables será el responsa-
ble de desarrollar estos tra-
bajos que comprenden la
ejecución de la ingeniería, la
procura, las obras civiles y el
montaje electromecánico,
así como la puesta en opera-
ción de las distintas instala-
ciones.

Por otro lado, los trabaja-
dores de Abengoa fueron
convocados ayer a la décima
manifestación para reivindi-
car la salvación de la compa-
ñía.

En esta ocasión, se con-
centraron ante la Consejería
de Empleo, Formación y
Trabajo Autónomo, para
mostrar su indignación con
la Junta de Andalucía, de la
que esperan una declaración
institucional “que no llega”.

Los trabajadores de

la firma se vuelven

a manifestar ante la

Consejería de Empleo
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ACCIONA 131,600 0,00 0,00 12,77 131,800 128,100 89.474 7.219 18:00

ACERINOX 11,855 -0,71 -0,09 31,23 11,990 11,575 785.341 3.207 18:00

ACS 26,960 -2,53 -0,70 0,94 27,290 26,580 676.632 8.376 18:00

AENA 144,750 -0,69 -1,00 1,79 145,050 141,350 103.002 21.712 18:00

ALMIRALL 14,480 -0,82 -0,12 32,60 14,520 14,250 389.498 2.579 18:00

AMADEUS IT GROUP 58,760 -0,41 -0,24 -1,34 59,180 56,920 806.434 26.471 18:00

ARCELORMITTAL 26,665 -1,55 -0,42 39,97 27,195 25,835 795.020 29.406 18:00

BANCO SABADELL 0,668 0,03 0,00 88,59 0,671 0,652 31.643.688 3.757 18:00

BANKINTER 4,703 -0,80 -0,04 37,70 4,710 4,625 2.377.456 4.227 18:00

BBVA 4,892 -0,22 -0,01 22,87 4,923 4,801 11.996.774 32.619 18:00

CAIXABANK 2,793 0,07 0,00 32,94 2,794 2,737 13.804.169 22.513 18:00

CELLNEX TELECOM 45,780 -1,34 -0,62 0,62 46,490 45,290 1.039.860 31.100 18:00

CIE.AUTOMOTIVE 23,800 -0,75 -0,18 9,09 23,900 23,200 148.914 2.917 18:00

COLONIAL 8,795 -1,18 -0,10 9,60 8,885 8,635 224.250 4.469 18:00

ENAGAS 18,760 -1,37 -0,26 4,43 19,005 18,620 986.093 4.915 18:00

ENDESA 22,470 1,58 0,35 0,54 22,480 21,820 946.901 23.790 18:00

FERROVIAL 24,320 -1,22 -0,30 7,61 24,430 23,750 760.540 18.176 18:00

FLUIDRA 31,600 -0,94 -0,30 50,84 32,350 31,400 469.001 6.182 18:00

GRIFOLS 23,320 -1,02 -0,24 -2,35 23,560 23,070 765.531 9.937 18:00

IAG 2,240 -0,62 -0,01 25,07 2,273 2,160 24.411.840 11.136 18:00

IBERDROLA 11,175 0,36 0,04 -3,16 11,220 10,890 7.896.301 71.723 18:00

INDITEX 30,660 -0,13 -0,04 19,14 30,810 30,020 1.501.263 95.557 18:00

INDRA 8,025 -0,43 -0,04 14,97 8,080 7,865 589.300 1.418 18:00

MAPFRE 1,903 -0,03 -0,00 19,46 1,908 1,852 4.691.102 5.860 18:00

MELIÁ HOTELS 6,642 -1,86 -0,13 16,12 6,734 6,490 1.386.188 1.464 18:00

MERLIN PROP. 9,040 -1,46 -0,13 20,16 9,204 8,918 545.972 4.247 18:00

NATURGY 21,500 -0,46 -0,10 16,84 21,570 21,340 315.480 20.847 18:00

PHARMA MAR 82,300 0,17 0,14 16,67 83,000 79,400 89.574 1.511 18:00

RED ELÉCTRICA 16,075 0,66 0,11 -2,63 16,075 15,750 777.876 8.698 18:00

REPSOL 10,846 -1,60 -0,18 31,47 10,880 10,596 5.211.480 16.566 18:00

SANTANDER 3,264 -0,71 -0,02 29,72 3,280 3,198 32.383.156 56.600 18:00

SIEMENS GAMESA 25,150 -0,04 -0,01 -24,00 25,730 24,670 1.297.568 17.131 18:00

SOLARIA 14,965 1,94 0,28 -36,70 15,280 14,430 1.229.575 1.870 18:00

TELEFÓNICA 3,918 -0,46 -0,02 20,74 4,115 3,861 22.360.040 21.328 18:00

VISCOFAN 57,800 -0,77 -0,45 -0,43 58,000 57,250 29.091 2.688 18:00

G
Madrid
ÍBEX 35
-0,46%
8.966,2

A
Nueva York
Dow Jones

1,29%
34.021,45

G
Tokio

Nikkei 225
-2,49%

27.448,01

A
Euro Stoxx

50 PP valores
0,13%

3.952,45

L
OS mercados pare-
cen haber perdido el
rumbo desde la pu-
blicación de los datos

de IPC de abril en EEUU, que
volvieron a traer a debate las
implicaciones de una infla-
ción anticipada y descontrola-
da. La principal duda está en
si este repunte de precios se
moderará en los próximos
meses, una vez que se diluyan
los factores de oferta que han
surgido a raíz del coronavirus.
La Fed y el BCE, al igual que
organismos internacionales
como el FMI o la Comisión Eu-
ropea, proyectan que esta evo-
lución al alza de la inflación
será transitoria, y que a medio
y largo plazo previsiblemente
persistirán los factores que

presionaban a la baja los precios
(envejecimiento de la población,
globalización y digitalización).

Las bolsas asiáticas han recogi-
do ayer el pesimismo de Wall
Street un día antes y las europeas
abrieron también con tendencia
bajista, aunque algunos índices
han conseguido finalmente en-
derezar la sesión.

Un factor de apoyo fueron los
datos de solicitudes semanales
de desempleo en EEUU, que se si-
túan en un nuevo mínimo desde
que el inicio de la pandemia. Así,
bajan por quinta semana conse-
cutiva, reduciéndose hasta
473.000 nuevas solicitudes (se
estimaba una cifra de 490.000).

En España, el Íbex 35 limitó su
movimiento a la baja a un 0,46%,
cerrando no obstante por debajo
de 9.000 (8.966 puntos). También
0,46% perdió Telefónica tras pu-
blicar sus cuentas, a pesar de du-
plicar sus beneficios en el primer
trimestre, en el que las ventas ca-
en un 9% respecto al mismo perio-
do de 2020, impactadas por el
efecto divisa entre otros factores.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

LOS 9.000, DE IDA Y VUELTA

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

EP CÓRDOBA

La empresa cordobesa de ener-
gías renovables Rolwind, nacida
en 2006, ha alcanzado los 5 giga-
vatios (GW) de potencia gestio-
nada a lo largo de sus quince años
de historia, en los que ha partici-
pado en más de 210 parque eóli-
cos y en más de 60 plantas foto-
voltaicas, tanto a nivel nacional
como internacional, según ha in-
formado la empresa.

La firma explicó que tiene
acuerdos con más de 9.000 hectá-
reas en el sur de España para de-
sarrollos de proyectos renovables
y mantiene más de 3.000 hectá-
reas en negociaciones en curso.

Rolwind ha constituyó recien-
temente una joint venture con Al-
set Global, una de las principales
ingenierías a nivel internacional
en el sector del hidrógeno, a tra-
vés de la cual se realizará el desa-
rrollo de diferentes proyectos de

hidrógeno verde, tanto off-grid
como en los principales clusters
industriales nacionales.

La firma, además, apuesta por
un “mix energético renovable glo-
bal”, que abarca la energía eólica,
la fotovoltaica y el hidrógeno ver-
de, que es “la gran apuesta de
energía limpia para alcanzar la
descarbonización de la industria
y la movilidad, así como la máxi-
ma gestionabilidad posible”, y
también abarca dicho mix el al-
macenamiento y los puntos de re-
carga para vehículos eléctricos.

Asimismo, resalta que es de las
pocas compañías en España que
integra en sus proyectos de plan-
tas fotovoltaicas todos los servi-
cios básicos del proceso: ‘real sta-
te’, gestión, tramitación, legaliza-
ción e ingeniería.

“Una empresa 100% española,
con una dilatada experiencia y di-
rigida por un equipo joven y diná-
mico, con una inagotable capaci-

dad de trabajo, que aporta a cada
operación una extraordinaria
agilidad y efectividad en todo el
proceso”, subrayó.

Rolwind resalta su compromi-
so con Andalucía, que ahora se
refuerza con un proyecto que va
a convertir Almonte (Huelva) en
uno de los grandes centros ener-
géticos renovables de España.
Un total de más de 180 MW, de
los cuales Rolwind, junto con
Matrix Renewables, aporta 150
MW, en tres instalaciones deno-
minadas El Rocío 1, 2 y 3. Cada
una de ellas contará con casi
115.000 módulos fotovoltaicos
de última tecnología.

Este proyecto, según la empre-
sa, “va a poner a la localidad onu-
bense en el mapa europeo de las
renovables”, al tiempo que ha in-
dicado que es una apuesta por la
energía verde que además “va a
suponer una importante riqueza
para la zona y un potente genera-
dor de empleo”. Con este proyec-
to, Rolwind asegura la mayor co-
bertura solar y capacidad eléctri-
ca de la región. De hecho, los ex-
pertos estiman que en cinco años
la energía solar producida en la
zona alcance los 1.200 MW.

Redacción

La compañía noruega Statkraft,
especializaden generación de
energía renovable de Europa, im-
pulsa a su presencia en España con
un proyecto para construir cuatro
plantas solares en la provincia de
Cádiz, cuyo valor asciende a 200
millones de euros.

En una nota de prensa, la firma
explica que las cuatro plantas es-
tán situadas en la provincia gadi-
tana, en un radio de ocho kilóme-

tros entre sí, y tendrán una capa-
cidad total de 234 MW. En di-
ciembre de 2020, Statkraft (que
entonces operaba con la denomi-
nación de Solarcentury) obtuvo
los permisos de construcción pa-
ra tres de los cuatro parques sola-
res previstos en Cádiz: Malabri-
go, El Yarte y Arenosas.

El cuarto parque, La Guita,
cuenta con los permisos me-
dioambientales y está en proceso
de recibir la aprobación final so-
bre el permiso de construcción,

prevista para julio de 2021.
Statkraft ha formalizado un con-
venio de empleo local con el
Ayuntamiento de San José del
Valle para tres de estas plantas.

Birgitte Ringstad Vartda, vice-
presidenta ejecutiva de Energía
eólica y solar para Europa en
Statkraft, ha recordado que la re-
ciente adquisición de Solarcen-
tury en noviembre del 2020 posi-
cionó a España como uno de los
mercados más importantes para
la compañía noruega.

* Ac.Año: Acumulado anual

La andaluza Rolwind llega
a los 5 GW gestionados

IGNACIO PLASENCIA

Banquero Privado
de Singular Bank

● La firma cordobesa alcanza los 300

proyectos de energías renovables, en su

mayoría eólicos pero también fotovoltaicos

M. G.

Trabajos de montaje de una planta fotovoltaica.

5

Statkraft acelera su inversión en energía
solar con cuatro nuevos parques en Cádiz

El parqué
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El concejal de Cultura y Hábitat
Urbano del Ayuntamiento de
Sevilla, el socialista Antonio
Muñoz, achacó ayer a la Junta
de Andalucía, gobernada por el
PP y Cs, el nuevo e “incompren-
sible retraso” que acumula el
proyecto de restauración de las
Reales Atarazanas, declaradas
bien de interés cultural (BIC),
para su adaptación como nuevo
espacio cultural.

Tras la reciente rueda de pren-
sa de la Asociación de Defensa
del Patrimonio de Andalucía
(Adepa) denunciando que han
transcurrido ya casi “ocho me-
ses” desde la última reunión de la
comisión de trabajo relativa al ci-
tado proyecto, sin información
oficial sobre la situación del mis-
mo, el concejal socialista ha atri-
buido a la Junta de Andalucía el
nuevo e “incomprensible retraso”
de esta iniciativa que lleva años y
años sobre la mesa.

“Las divergencias entre unos y
otros tienen un claro perdedor: la
ciudad de Sevilla”, lamentó el de-
legado, recordando los “perma-
nentes retrasos” que arrastra es-
te proyecto y avisando de que ya
“no hay excusas” para nuevas de-
moras. El Ayuntamiento, según
indicó, sigue “a la espera” de la
petición de la nueva licencia de
obras, un trámite que se ha com-

prometido a agilizar todo lo posi-
ble para que las obras puedan
arrancar cuanto antes.

Según Adepa, la última reu-
nión del grupo de trabajo relati-
vo a este proyecto fue celebrada
el pasado 6 de octubre. Ya enton-
ces estaba sobre la mesa el nuevo
documento del proyecto de eje-
cución elaborado por el arquitec-
to Guillermo Vázquez Consuegra
para la restauración y adaptación
de las Atarazanas, ciñendo el di-
seño al dictamen emitido en
2019 por la Comisión Provincial
de Patrimonio ante el texto ele-
vado a la misma. Adepa dio su
visto bueno al proyecto.

Así, los conservacionistas vie-
nen insistiendo en que ya “no da
tiempo” a que el monumento es-

té disponible para acoger alguna
de las actividades de la progra-
mación de la conmemoración del
quinto centenario de la primera
circunnavegación a la Tierra, que
abarca hasta 2022.

Por su parte, fuentes de la
Consejería de Cultura consulta-
das aseguraron que siguen tra-
bajando de la mano con La Caixa

y Cajasol y que se mantienen los
plazos establecidos, negando,
por tanto, la existencia de retra-
so alguno. Desde la Junta insis-
ten en que los trámites adminis-
trativos son lentos, pero que el
proyecto avanza según los pla-
zos previstos.

El proyecto en cuestión está
destinado a la restauración del
citado recinto histórico, formado
por restos de la antigua muralla
almohade, siete naves de las ata-
razanas medievales del siglo XIII,
restos del apostadero de la Carre-
ra de Indias de los siglos XVI y
XVII y edificaciones de la Real
Maestranza de Artillería perte-
necientes a los siglos XVIII, XIX y
XX, así como a su transformación
en un nuevo espacio cultural.

El Ayuntamiento achaca a la
Junta el retraso de las Atarazanas
● Antonio Muñoz

lo tacha de

“incomprensible”

y advierte de que

ya “no hay excusas”

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Acceso a las Atarazanas Reales de Sevilla por la calle Temprado.

R. S.

La Gerencia de Urbanismo del
Ayuntamiento de Sevilla ha re-
suelto extinguir la concesión de la
que gozaba la sociedad La Basíli-
ca Restauración, para el uso co-
mo establecimiento hostelero del
enclave ubicado junto a los Jardi-
nes de la Buhaira, declarados co-
mo bien de interés cultural (BIC),
que alberga los basamentos cons-

truidos para la gran basílica de
estilo neogótico proyectada en la
capital andaluza en los años 20
del pasado siglo, una iniciativa fi-
nalmente suspendida a cuenta de
la muerte del célebre arquitecto
regionalista Aníbal González, en-
cargado de su diseño.

Según informaron a Europa
Press fuentes municipales, fue el
pasado 22 de diciembre de 2020
cuando expiró la concesión ad-
ministrativa encomendada a la
sociedad La Basílica Restaura-
ción para el aprovechamiento de
este espacio para usos hostele-
ros, una concesión que tenía 20
años de vigencia y gracias a la cu-
al el citado espacio funcionaba

como restaurante para 250 co-
mensales en tres salas diferentes
instaladas enteramente en cristal
y distribuidas sobre la planta de
cruz latina inicial del recinto.

La citada entidad, en ese senti-
do, ha entregado ya al Consisto-
rio la posesión del enclave y, en
principio, el Ayuntamiento prevé
licitar una nueva concesión para
reanudar la explotación de este
espacio, derivado del truncado
proyecto de construcción de la
que habría sido la basílica de la
Inmaculada Milagrosa.

El proyecto arrancó en 1928 al
objeto de levantar en la Huerta del
Rey una nueva basílica dedicada a
la Milagrosa de estilo neogótico y
con dos torres de cien metros de
altura, si bien la muerte del arqui-
tecto autor del diseño del recinto,
el famoso Aníbal González, supu-
so la paralización de las obras, tra-
ducidas sólo en la planta del nona-
to templo y sus basamentos.

Fin a la concesión del restaurante
La Basílica, en La Buhaira
El Ayuntamiento
prevé volver a licitar
un nuevo concurso para
dar uso a este espacio

D. S.

Uno de los pilares de la basílica.

Las diferencias entre
unos y otros tienen
como perdedor a la
ciudad de Sevilla”

Antonio Muñoz
Delegado de Urbanismo

Muñoz
traslada a los
empresarios
la agenda de
Sevilla en Fitur

R. S.

El delegado de Hábitat Urba-
no, Cultura y Turismo, Anto-
nio Muñoz, participó ayer en
el foro de debate Sevilla Ade-
lante, organizado por la Aso-
ciación Sevillana de Empresas
Turísticas (ASET), y el propio
Ayuntamiento para analizar
las perspectivas de reactiva-
ción, así como la agenda que
llevará la ciudad a la Feria In-
ternacional del Turismo de
Madrid (Fitur), que se celebra-
rá la próxima semana.

“En esta edición, y más que
nunca, nuestra agenda será
marcadamente profesional,
con predominio de las reunio-
nes con aerolíneas, turopera-
dores y organizadores de con-
gresos y grandes eventos. Sin
dejar de aprovechar el verano,
que es la temporada principal
de las vacaciones familiares.
Desde Congresos y Turismo de
Sevilla consideramos que la re-
cuperación efectiva de la acti-
vidad turística será a partir del
otoño”, destacó Muñoz en una
nota de prensa.

A Fitur, la ciudad acudirá
con seis planteamientos prin-
cipales, todos ellos en línea con
las propuestas incluidas en el
Plan8 de impulso turístico ela-
borado el pasado verano con
una amplia participación de
los empresarios, los sindicatos
y el conjunto de la sociedad ci-
vil. “Si funciona el binomio de
la recuperación acelerada de
conexiones aéreas y el amarre
de congresos y grandes even-
tos, puede ser un revulsivo pa-
ra la ansiada recuperación”,
expuso el delegado, quien ha
estado en lamesa de debate
junto con Gustavo de Medina,
presidente de ASET.

En primer lugar, en Fitur Se-
villa buscará todas las alianzas
posibles a nivel nacional e in-
ternacional con asociaciones
turísticas y empresariales, ad-
ministraciones y otros entes
con los que Turismo de Sevilla
ha venido trabajando en los úl-
timos años “y que nos permi-
tieron antes de la pandemia es-
calar a las primeras posiciones
en elranking de destinos urba-
nos más importantes del mun-
do”, argumentó Muñoz.

Asimismo estará la apertu-
ra de nuevas líneas de pro-
moción en mercados emer-
gentes con productos turísti-
cos tradicionales y otros tam-
bién innovadores, así como
avanzar en aspectos de inte-
ligencia turística, y el impul-
so a la conectividad aérea pa-
ra garantizar más conexio-
nes regulares para la tempo-
rada de otoño e invierno.
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La consejera de Fomento, In-
fraestructuras y Ordenación del
Territorio, Marifrán Carazo,
anunció ayer en el Pleno del Par-
lamento andaluz que en las ba-
rriadas sevillanas de Los Pajari-
tos y del Parque Alcosa se inverti-
rán 9,4 millones de euros para la
rehabilitación de edificios donde
viven 456 familias. Al Ayunta-
miento de Sevilla le corresponde
una aportación de 2,9 millones
de euros del total.

La titular de Fomento indicó
que en junio se aprobará la or-
den de delimitación del área de
rehabilitación en Los Pajaritos,
“uno de los barrios con más ne-
cesidades de Sevilla” y, de la
Plaza Encina del Rey, en el Par-
que Alcosa, y que en los siguien-
tes meses se firmará el acuerdo
bilateral con el Ministerio de
Transportes, Movilidad y Agen-
da Urbana y el Ayuntamiento de
Sevilla para fijar las aportacio-
nes de cada parte.

Esto es posible porque la Conse-
jería ha puesto en marcha el pro-
grama de rehabilitación y regene-
ración urbana de las barriadas
más desfavorecidas de Andalucía,
con una primera convocatoria di-
rigida a municipios andaluces de
más de 50.000 habitantes.

En Los Pajaritos la actuación
aborda la inclusión en esta área
de rehabilitación de 144 vivien-
das que son de titularidad muni-
cipal. El presupuesto estimado es
de 4,7 millones de euros.

La actuación en el Parque Al-
cosa abarca 312 viviendas, con
un presupuesto de 4,7 millones
de euros. “Ésta es una barriada
con graves dificultades por las
condiciones geotécnicas de los
terrenos donde se asienta y tam-
bién estas ayudas son muy de-
mandadas desde hace muchos
años por los vecinos”, recordó la
consejera, que tildó de “históri-
ca” la inversión que se va a reali-
zar en ambas barriadas, donde al
Ayuntamiento de Sevilla le co-
rresponde una aportación de 2,9
millones de euros.

Carazo subrayó que hasta
ahora, la regeneración urbana
se limitaba a las viviendas del
parque público de la Agencia de
Vivienda y Rehabilitación de
Andalucía (AVRA), si bien aho-
ra se han abierto esas ayudas
también a viviendas privadas de
personas que carecen de medios
para mantenerlas de forma dig-
na y adecuada. La consejera so-
licitó al Ministerio de Transpor-
tes más recursos para regenera-
ción de barriadas con fondos
europeos.

Inversión de 9,4
millones para
edificios de Los
Pajaritos y Alcosa
● Se sufraga entre todas las administraciones

y en junio la Junta aprobará la orden de

delimitación de estas áreas de rehabilitación

R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla, a
través de la comisión ejecuti-
va de la Gerencia de Urbanis-
mo y Medio Ambiente, ha
aprobado la adjudicación de
las obras de reurbanización
de unos suelos municipales
sin uso alguno ubicados en la
zona sur de la ciudad, junto a

la Avenida de Jerez, a la empre-
sa Peninsular de Contratas S.A.
por un importe de 3,7 millones
de euros.

Estas parcelas, que suman
54.000 metros cuadrados, se
acondicionarán con viarios, es-
pacios libres, acerados, carriles
bici, arbolado y suministros bási-
cos siguiendo un modelo de ciu-
dad más sostenible y habitable.
En paralelo, se tramita el expe-
diente para la enajenación de
parte de estos suelos con el obje-
tivo del desarrollo de una inver-
sión privada que de acuerdo con
el planeamiento urbanístico eje-
cute las 300 viviendas previstas

La reurbanización y desarrollo
urbanístico de los suelos del sec-
tor API-DBP-02 es una de las
principales del Plan Extraordina-
rio de inversiones a través del Pa-
trimonio Municipal del Suelo
elaborado por la Gerencia de Ur-
banismo y Medio Ambiente. El
Ayuntamiento realiza la inver-
sión en reurbanización de los
suelos que le corresponde y ven-
derá las parcelas resultantes pa-
ra uso residencial de forma que
se puedan desarrollar proyectos
para 300 viviendas privadas de
acuerdo con el planeamiento. La
previsión es ingresar 19,5 millo-
nes de euros por esta operación.

Una vez acondicionado
se podrán construir las
300 viviendas previstas
con inversión privada

JUAN CARLOS MUÑOZ

Una vista de la avenida de Jerez de Sevilla.

Aprobada la reurbanización
de suelos en la avenida de Jerez
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La Cámara pide
un plan para
erradicar las
chabolas de los
inmigrantes

EP SEVILLA

El Pleno del Parlamento anda-
luz acordó ayer con los votos
de PSOE-A, PP-A, Ciudadanos
(Cs), Adelante Andalucía y los
diputados no adscritos expul-
sados de la confluencia recla-
mar un “plan de choque” coor-
dinado entre las administra-
ciones para “erradicar” los
asentamientos chabolistas de
personas trabajadoras inmi-
grantes. La moción sólo contó
con el voto negativo de Vox.

Así lo acordó la Cámara por
medio de una proposición no
de ley presentada por Adelan-
te que salió aprobada parcial-
mente con los citados apoyos
y a la que en sus tres puntos
votó en contra Vox.

PSOE-A, PP-A, Cs, Adelante
y los diputados no adscritos
coinciden con esta iniciativa
en reclamar al Gobierno an-
daluz y al de España, así como
“a los ayuntamientos en cuyos
términos municipales existen
asentamientos chabolistas de
personas trabajadoras inmi-
grantes”, a formular y a ejecu-

tar coordinadamente “un plan
de choque para erradicarlos,
adoptando las medidas nece-
sarias para que dichas perso-
nas tengan garantizados los
derechos a la salud, al acceso
a un alojamiento digno y a los
servicios sociales”.

El Parlamento insta a la Jun-
ta con esta iniciativa, y merced
a los mismos apoyos, a “cola-
borar con el Parlamento Euro-
peo y la Comisión Europea en
las investigaciones abiertas en
relación a la Petición número
1276/2020, presentada por
las entidades Asociación Mul-
ticultural Mazagón y Almería
Acoge, sobre la posible vulne-
ración de derechos fundamen-
tales y normativa europea en
los asentamientos de inmi-
grantes en Huelva y Almería”.

En cambio, PP-A, Cs y Vox
impidieron con sus votos en
contra, tal como apoyaban
PSOE-A y Adelante, inste al
Consejo de Gobierno a que,
“en tanto se lleva a cabo” dicho
plan, “disponga de forma ur-
gente medidas para garantizar
que todas las personas que vi-
ven en los asentamientos ten-
gan la tarjeta sanitaria y un
médico de familia asignados”.

La iniciativa ve la luz

verde con los votos de

Adelante, PSOE, PP

y Cs; Vox lo rechaza

El PSOE exige
dedicar 700
millones de
euros del SAE
a los parados

EP SEVILLA

La consejera de Empleo, Forma-
ción y Trabajo Autónomo, Rocío
Blanco, defendió ayer en una
comparencia a propuesta del
PSOE sobre el Decreto 192/2017
del Programa de Fomento del
Empleo Industrial y Medidas de
Inserción Laboral en Andalucía,
que “hay actuaciones que, cum-
plieran o no la finalidad para la
que fueron planificadas, no fue-
ron ni siquiera iniciadas por el an-
terior Ejecutivo en el primer año
de entrada en vigor del citado De-
creto, teniendo que ser el actual
Gobierno quien las ejecutara.

Blanco escuchó la exigencia de
la portavoz de Empleo del Grupo
Parlamentario Socialista, Noelia
Ruiz, quien propuso a la Conseje-
ría que diseñe un nuevo decreto-
ley con medidas de fomento del
empleo, la empleabilidad y el de-
sarrollo local con el gasto de 700
millones de euros que, según los
datos de ejecución presupuesta-
ria de marzo pasado, están dispo-
nibles en el Servicio Andaluz de
Empleo (SAE).

El PSOE de Andalucía denun-
ció la “inacción y la dejadez” del
Gobierno andaluz en el impulso
del empleo mientras miles de tra-
bajadores y empresas padecen su
“pésima gestión” en esta materia
a la espera de iniciativas que pre-
paren a la comunidad para la di-
fícil situación económica y labo-
ral generada por la crisis del co-
ronavirus.

Noelia Márquez SEVILLA

La dureza de la pandemia ha te-
nido un fuerte impacto en unos
profesionales vitales para vencer
al coronavirus, las enfermeras.
Tras casi año y medio de pande-
mia, el 40% de los efectivos de
Enfermería en Andalucía han lle-
gado a plantearse abandonar su
profesión. Este indicador eviden-
cia el agotamiento y la sobrecar-
ga a la que está sometida la plan-

tilla de las enfermeras andalu-
zas, que no sólo han afrontado
los cuidados de los enfermos, si-
no también la campaña de vacu-
nación a gran escala.

“Durante casi 15 meses de pan-
demia las enfermeras han vivido
unas condiciones muy duras y
dramáticas. Una de las iniciativas
de Satse es lograr que la ratio en-
tre enfermera y paciente en An-
dalucía, al menos, se iguale a la
media nacional”, explica la secre-
taria de acción sindical Satse An-
dalucía, Rosa Elena García.

El cociente de estos profesio-
nales por 1.000 habitantes en An-
dalucía es 4,13, mientras que en
Europa es el doble (8,8 enferme-
ras y enfermeros por 1.000 habi-
tantes), y la media de España es
5,3, según datos del Satse.

En una planta de hospitaliza-
ción un enfermero puede aten-

der en torno a 14 pacientes,
cuando lo idóneo es que atienda
la mitad, unos ocho enfermos.

Con motivo del Día Internacio-
nal de la Enfermería, celebrado
el miércoles, la principal central
entre las enfermeras andaluzas,
Satse-Andalucía, reivindica un
mayor reconocimiento de la pro-
fesión. Desde hace años Andalu-
cía se sitúa a la cola de Europa,
tanto en número de efectivos co-
mo en condiciones laborales. “La
sanidad pública andaluza necesi-
ta 23.000 enfermeras para alcan-

zar la media europea”, asevera
Rosa Elena García.

A esta situación marcada por
el déficit de efectivos en Enfer-
mería que viene arrastrando el
SAS desde hace años se ha suma-
do la dureza de la pandemia. “Un
sondeo psicosocial que hemos
hecho en Satse arroja datos alar-
mantes: el 89% de los profesio-
nales han aumentado su nivel de
ansiedad; el 86% ha sufrido ago-
tamiento emociona e incluso
muchos han necesitado trata-
miento psicológico; y el 43% se
ha planteado abandonar la pro-
fesión”, avisa la portavoz de las
enfermeras andaluzas.

La falta de medios, de profesio-
nales han incidido aún más en la
crudeza del Covid. “Hemos pedi-
do a las administraciones que
pongan medios y contraten a más
profesionales”, añade García.

Andalucía necesita 23.000 enfermeras
para alcanzar la media europea
● El sindicato de

enfermería Satse

reivindica más

reconocimiento

para el personal

O. B.

Una mujer examina los libros de texto en una librería de Córdoba.

EP SEVILLA

La Consejería de Educación y
Deporte “está ultimando unas
nuevas instrucciones que ven-
drán a modificar las del 14 de
junio de 2018, relativas a cri-
terios para la selección de li-
bros de texto y elaboración de

materiales curriculares”, con las
que quiere promover unos textos
“comprensibles, útiles y riguro-
sos desde el punto de vista cien-
tífico y que transmitan valores”
desde la premisa de que “promo-
cionar la igualdad de oportuni-
dades, el respeto al diferente, no
se resuelve alargando frases o
desdoblando palabras a veces de
forma disparatada”.

Así lo trasladó el consejero de
Educación, Javier Imbroda, en
respuesta a una interpelación
que el grupo parlamentario Vox
hizo ayer en el Pleno de la Cáma-

ra, relativa a política general en
materia de ordenación y evalua-
ción educativa, pero que el dipu-
tado Macario Valpuesta centró
en criticar el lenguaje inclusivo
en los libros de texto.

En respuesta a Valpuesta, Im-
broda reconoció la “lección” que,
a su juicio, dio el diputado de
Vox, “como buen filólogo que es,
sobre la lengua española”, si bien
recordó que la interpelación era,
en términos generales, sobre “las
medidas que efectuará la Conse-
jería en materia de ordenación y
evaluación educativa.

Educación dice que promoverá
textos escolares “comprensibles”
La Junta modificará
las instrucciones para
la selección de libros
“útiles y con rigor“

El 40% reconoce

que se ha planteado

abandonar la profesión

durante la pandemia
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M. Lasida SEVILLA

Las previsiones se están cum-
pliendo. El ritmo de vacunación
sigue ganando velocidad semana
tras semana, haciéndose realidad
los anuncios hechos a inicios del
año. El segundo trimestre, infor-
maba entonces la Comisión Euro-
pea, se convertiría a pesar de los
obstáculos en el inicio de una
campaña de vacunación a gran
escala que se consolidará en vera-
no. El botón de muestra son los
datos. En apenas dos semanas,
Andalucía ha recibido un millón
de los tres millones y medio de

dosis que suma desde el pasado
27 de diciembre. Y vienen más.
Las cuentas remitidas desde la
Comisión Europea señalan un lo-
te para España para junio del que
resultará una cantidad de entre
dos millones y dos millones y me-
dio de dosis de Pfizer para Anda-
lucía. Esa cifra, prevista para un
solo mes, no se aleja del suminis-
tro recibido en los primeros cua-
tro meses del año. Y eso sin con-
tar con las remesas que puedan
llegar de los otros tres fármacos
autorizados.

Ya no hay duda. Esto se va pare-
ciendo cada más a un Jauja con las

calles empedradas de jeringuillas
y viales. Es natural que la Junta de
Andalucía haya señalado un nue-
vo grupo etario, los menores de
50 años, que prevé comenzar a va-
cunar en junio, mes en que las en-
fermeras andaluzas estarán casi
listas para administrar los cuatro
medicamentos a un caudal de cer-
ca del millón semanal.

El nuevo grupo etario es para la

Junta el conformado por perso-
nas de entre 46 y 55 años, según
la información que proporciona
el SAS. Sin embargo, la última ac-
tualización de la estrategia elabo-
rada por el Consejo Interterrito-
ral del Sistema Nacional de Salud
adjudica al grupo 10 la cohorte
etaria de entre 40 y 49 años.

Si bien ese alto volumen de in-
yectables de Pfizer previsto para
junio servirá para ir inmunizan-
do a los 2,7 millones de andalu-
ces comprendidos entre los 40 y
60 años y que el fármaco de
Janssen irá sirviendo de refuer-
zo, por ahora, a los mayores de
estos dos grupos, aún es una in-
cógnita qué sucederá con la fór-
mula de Astrazeneca, limitado
en este instante a la población se-
xagenaria pendiente –alrededor
de medio millón de andaluces,
conforme a la información que
ofrece la Consejería de Salud–.

La comisión de Salud Pública in-
tegrada en el Ministerio decidirá
la semana próxima cómo obrar
con el personal esencial menor de
60 años que ya recibió la primera
dosis, si seguir la pauta con As-
trazeneca o combinar la inmuni-
zación con Pfizer. Aunque el presi-
dente de la Junta, Juanma More-
no, repitió ayer en el Parlamento
en un reto al Gobierno central que
promoverá la segunda dosis vo-
luntaria, la estrategia vacunal ac-
tualizada ayer indica tal opción co-
mo “no oportuna” y que, en todo
caso, se vacunarán desde el 31 de
mayo. Con que, será decidido la
semana próxima por los técnicos.

Andalucía empezará a vacunar en junio
a la población con menos de 50 años
● La Consejería de Salud espera recibir

antes de agosto un suministro de cerca de

dos millones y medio más de dosis de Pfizer

Petición oficial para inmunizar
a los trabajadores extranjeros

La Consejería de Salud ha pedi-
do al Ministerio de Sanidad la
autorización para vacunar con
Janssen a las temporeras pro-
cedentes de Marruecos y a los
inmigrantes que viven en los
asentamientos irregulares dise-
minados por diferentes munici-
pios de Huelva y Almería. Así lo
anunció el vicepresidente del
Parlamento y diputado onuben-
se de Cs, Julio Díaz, quien cali-
ficó de “muy buena noticia” pa-
ra el campo onubense, para los
empresarios y agricultores, pe-
ro, sobre todo, “para la protec-
ción de la salud y de los dere-
chos humanos” en los campos

andalucez y en los asentamien-
tos irregulares. Díaz destacó
por medio de un comunicado
que recogió Efe que esta deci-
sión de vacunar “en los próxi-
mos días” a las temporeras y
los inmigrantes es una muestra
de “la sensibilidad social y la
responsabilidad” del Gobierno
andaluz, conformado por una
alianza de PP y Cs. La actuali-
zación de la estrategia nacional
de vacunación tiene previsto in-
munizar a estas poblaciones
con la vacuna de Janssen, cuya
condición de unidosis facilitará
el proceso en poblaciones más
difíciles de registrar.

JUAN CARLOS MUÑOZ

Una enfermera administra una dosis de Astrazeneca a una mujer en un centro de vacunación de Sevilla.

La estrategia no ve

oportuna la segunda

dosis de Astrazeneca

para los menores de 60

M. L. SEVILLA

Los forajidos y desterrados han si-
do individuos históricamente pro-
pensos a cambiar de nombre, fue-
ra con la intención de ocultar el
pasado o por intentar el milagro
de la transustanciación. La vacu-
na de Astrazeneca y Oxford, op-
ción preferente para una amplio

sector de la población obnubilado
por el prestigio de la academia in-
glesa antes de surgir los proble-
mas, se llama desde hace meses
Vaxzevria. Este bautismo, ocurri-
do tras la sucesión de los proble-
mas contractuales y los trombos,
intenta una transmutación del
fármaco que puede materializar-
se si los estudios lo recomiendan.

Son varias las investigaciones

que examinan el resultado de
completar la pauta iniciada con
Astrazeneca-Oxford-Vaxzevria y
concluirla con Pfizer. (Eso es un
cambalache de nombre y de espí-
ritu que ya quisieran para sí los
bandidos.) España es uno de los
países que está expectante a lo
que dicten los ensayos antes de
terminar la vacunación del perso-
nal esencial con menos de 60

años. Andalucía presiona y opta
por la voluntariedad de la segun-
da inyección de Astrazeneca.
También lo hizo ayer el Colegio de
Médicos de Andalucía, que insta
“a no mezclar vacunas”. La EMA
insistió el miércoles en lo mismo.

Y, aunque países como Dina-
marca, Finlandia, Francia, Alema-
nia y Suecia han elegido mezclar
vacunas, los datos preliminares de

un estudio británico, uno de los
más importantes de este género,
señala la multiplicación de reac-
ciones adversas, leves y de corta
duración, tras combinar Vaxzevria
y Pfizer. Estos resultados, avisan
los expertos, están basados en da-
tos para personas con más de 50
años, pudiendo ser más frecuentes
en los de menor edad. El veredicto
para algunos es ya claro, aunque
falta evidencia. Salud Pública de-
cidirá la semana que viene, pues
las dosis en los frigoríficos son de-
masiadas. Será Oxford o Pfizer, ser
o no ser. Si sale mal, la vacuna se-
rá recordada como Vaxzevria, el
nombre del forajido.

● Varios estudios examinan el resultado de combinar más de un fármaco

Del prestigio de Oxford al bucle de Vaxzevria



14/5/2021 ABC (Sevilla)

https://lectura.kioskoymas.com/abc-sevilla/20210514 1/1



PROVINCIA

18 Viernes 14 de Mayo de 2021 | DIARIO DE SEVILLA

Trinidad Perdiguero

La Diputación de Sevilla iniciará a
partir del próximo lunes la recupe-
ración del trabajo presencial en
sus sedes, en los casos en los que,
desde que se decretó el estado de
alarma y las sucesivas prórrogas,
se ha podido realizar con la moda-
lidad de teletrabajo, algo que no
ha ocurrido, por ejemplo, en los
centros residenciales, asistencia-
les o docentes, con los que tam-
bién cuenta la institución.

Así se recoge en una resolución
de Presidencia, del 12 de mayo, y
en la que se indica que esa reincor-
poración se hará al 50% de la jor-
nada y se mantendrá hasta que la
evolución epidemiológica permi-
ta incrementar la presencia del
personal hasta el 100%, siempre
teniendo en cuenta que se deben
“seguir respetando” todas las me-
didas de prevención vigentes, en
cuanto a distancia de seguridad,
uso de mascarillas y ventilación de
lo espacios, entre otras.

Fuentes de la institución han
precisado que ese 50% de jornada
presencial implica que, o bien al-
ternarán semanas con 3 días y 2 dí-
as de presencial o bien los trabaja-
dores harán una semana comple-
ta de trabajo en la oficina y otra de
teletrabajo. La resolución deja la
puerta abierta a que de forma jus-

tificada y por reclamación de los
directores de área o jefes de servi-
cio determinados trabajadores pa-
sen a presencial del 100%.

Esta reincorporación ya se trató
en la Mesa General de Negocia-
ción el 3 de mayo, en donde se
aprobó por unanimidad. La reso-
lución recoge que esta vuelta se
produce teniendo en cuenta el
“decaimiento” del estado de alar-
ma y de que ya no existen restric-
ciones de movilidad. Antes pidió
informe al Servicio de Prevención
y Salud Laboral. El personal do-
cente de los centros educativos
provinciales prestará sus servicios
de acuerdo con las directrices de la
Consejería de Educación.

En los servicios de atención al
público se “continuará priorizan-
do la atención telefónica y telemá-
tica” y será necesaria cita previa
para una atención presencial, en la
que también se tendrá que aplicar
un aforo limitado.

Para que esta vuelta se realice
con garantías sanitarias, la resolu-
ción insiste también en que se de-
berán cumplir de forma estricta
las normas: 1,5 metros de distan-
cia o “seguridad interpersonal”
entre puestos, con la utilización
de mamparas u otros elementos
como barrera; la limpieza de ma-
nos obligadas al acceder a los cen-
tros y de manera frecuente duran-
te la jornada; y la utilización “ge-

neralizada” de mascarillas en to-
da situación que no pueda mante-
nerse la distancia de seguridad,
que “serán facilitadas a la entrada
de los centros de trabajo”.

También se deberán limitar los
aforos en determinados espacios
y controlar la presencia de perso-
nal en salas de espera y recibido-
res. Asimismo, está previsto el re-
fuerzo de la limpieza y la desin-
fección y se debe priorizar la ven-
tilación natural de las salas.

En cualquier caso, el área de
Empleado Público tiene previsto
elaborar un protocolo de regula-
ción del teletrabajo, que se nego-
ciará de forma previa con los re-
presentantes de los sindicatos.

El trabajo presencial se recupera al
50% tras el fin del estado de alarma

BELÉN VARGAS

La sede central de la Diputación Provincial de Sevilla, en una imagen de archivo.

● La medida se

mantendrá hasta

que la “evolución

epidemiológica”

permita subir al 100%

Fumigaciones
preventivas por
el virus del Nilo
desde la semana
que viene

R. P.

Mairena del Alcor comenzará a
aplicar desde la semana próxi-
ma tratamientos para reducir
los mosquitos en aplicación del
plan municipal de control de
vectores para evitar la propaga-
ción del virus del Nilo Occiden-
tal. La localidad está en nivel 4
de riesgo. Según el Consistorio,
será la empresa Promas, de
control de plagas, la que apli-
que el tratamiento en zonas
verdes y jardines.

Esta enfermedad se propaga
por la picadura de mosquitos
que suelen proliferar en zonas
como los humedales. En el
80% de los casos transcurre de
manera asintomática. La Con-
sejería de Salud recomienda la
elaboración de un Plan Muni-
cipal de Vigilancia y Control
Vectorial, que vigile la pobla-
ción de mosquitos, especial-
mente a distancias inferiores a
un 1,5 kilómetros del casco ur-
bano, y diagnostique la situa-
ción para adoptar de medidas
de control inmediato como la
fumigación preventiva.

Desde el Consistorio se insis-
te en la necesidad de tomar me-
didas preventivas de forma in-
dividual, como el uso de repe-
lentes y ropa de manga larga al
salir a última hora de la tarde o
por la noche; la instalación de
mosquiteras, difusores de in-
secticidas y apagar la luz cuan-
do no sea necesario. También
se recomienda limpiar y vigilar
los lugares donde se produzca
acumulación de agua y se pue-
dan reproducir las larvas.

◗ M. DEL ALCOR◗ DIPUTACIÓN

T. P.

La decisión del titular del Juzgado
de Primera Instancia e Instrucción
número 2 de Estepa de dejar fuera
de la causa por el presunto fraude
en el Consorcio de Medio Ambien-
te Estepa-Sierra Sur al presidente
de 2014 a 2019 y alcalde de Casa-
riche, el socialista Basilio Carrión,
considerando que “todo lo más,

habría existido una suerte de favo-
recimiento involuntario, o incluso
ingenuo” por su parte para la co-
misión de los delitos, se ha topado
con la oposición de varias partes
personadas. Han presentando re-
cursos la propia Fiscalía, IU y el PP.

Especialmente contundentes
son los escritos de la fiscal y la acu-
sación de IU. La primera recuerda
las atribuciones del presidente,
que son las mismas que para un al-
calde y que la firma de Carrión
nunca fue algo menor, sino “el úl-
timo acto decisivo” para que los
presuntos delitos se cometieran.

Además, resta importancia a los
resultados de la prueba pericial

caligráfica, que cuestionan la au-
tenticidad de su firma en los con-
tratos y en un certificado a Magno
Ambiental del Levante (empresa
del secretario y el jefe de planta del
consorcio) porque él mismo “nun-
ca cuestionó la participación en
los contratos ni la autenticidad de
ninguna de las firmas (...)”.

“No puede admitirse la ausencia
de responsabilidad so pretexto de
la confianza depositada en la ges-
tión del secretario-interventor, te-
niendo en cuenta la posición y res-
ponsabilidad del cargo que osten-
taba”, incide, y recuerda que como
alcalde se presupone “conocedor
de los procedimientos legales pa-

ra la adjudicación de contratos” y
que omitió “todo control o segui-
miento de la tramitación debida
sin presentar a la Junta General o
al Consejo Rector las iniciativas
que son de interés” para el ente.

En el recurso de IU se pone de
relieve que la “ocupación del car-
go implica el mínimo conocimien-
to y capacidad de discernir” y que
un presidente “aún siendo inge-
nuo está obligado a conocer”. “El
dejar hacer equivale a que autori-
zaba y eso debe tener una repro-
chabilidad penal”, subraya, rela-
cionando los argumentos que se
dan para archivar las actuaciones
con el concepto del “tonto útil”.

Recuerda además, que Carrión
es diplomado universitario y
ejerce de alcalde desde 2011.
Además, tenía dedicación exclu-
siva al Consorcio, lo que le obli-
gaba a “un plus de atención. IU
alega que sí hubo una “coopera-
ción omisiva” por haber omitido
su obligación como “garante” en
el Consorcio, que sufrió un per-
juicio económico por más de 1,8
millones de euros.

Como hace la Fiscalía, el escrito
de IU recuerda que no se ha tenido
en cuenta el informe de la UDEF
del 29 de enero, en el que se anali-
za un contrato con la Mancomuni-
dad de la Sierra Sur y el Consorcio,
del que también se benefició Mag-
no. Por su parte, el PP basa su re-
curso en que no es el momento de
un sobreseimiento, que requeriría
una “análisis pormenorizado” y
en “en su conjunto”, no con res-
pecto a un solo investigado.

La Fiscalía, IU y el PP recurren el archivo
de la causa contra el alcalde de Casariche
Dos de ellos coinciden en
que, como presidente y
alcalde, no puede alegar
ignorar los procedimientos

◗ FRAUDE EN EL CONSORCIO ESTEPA-SIERRA SUR
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, y la alcaldesa de la
localidad de Los Corrales,
Buensuceso Morillo, celebra-
ron un encuentro en el que han
abordaron los principales pro-
yectos que acometerá el Ayun-
tamiento mediante los fondos
correspondientes al Plan Conti-
go y por el que tiene consigna-
dos una cuantía inicial de
946.890 euros, que se incre-
mentarán alrededor de
260.000 euros gracias a la liqui-
dación resultante del Presu-
puesto Provincial del 2020, co-
mo le ha comunicado el presi-
dente a la alcaldesa y que su-
pondrá “poder rematar algunas
deficiencias y posibilitar traba-
jo para sus vecinos y vecinas”,
como expresó el mandatario
provincial.

De esa cantidad inicial, el Con-
sistorio destina alrededor de
425.000 euros al programa de
inversiones y servicios locales y
casi 367.000 euros a empleo y
apoyo empresarial.

INVERSIONES
EN EL MUNICIPIO
Morillo explicó que en materia
de inversiones, el Ayuntamien-
to se ha decantado por la reur-
banización de calles que nece-
sitan cambio de acerado, sa-
neamiento, asfalto, así como el
tendido eléctrico. Por otra par-
te, se construirá un edificio de
salas múltiples a modo de Casa
de la Juventud, que se hará en
un parque del pueblo y que irá
destinada a los jóvenes.

EMPLEO Y APOYO
EMPRESARIAL
La alcaldesa manifestó que las
ayudas a autónomos constitu-
yen uno de los ejes principales a
llevar a cabo dentro de este pro-
grama, así como ofrecer empleo
a las personas desempleadas
mayores de 45 años para la rea-
lización de trabajos de manteni-
miento de las instalaciones mu-
nicipales.

Además, el Ayuntamiento ha
optado por los programas de Si-
mulación de Empresas, de
Orientación al Emprendimiento
y de Formación a la Carta y se ha
acogido a la línea de mejoras de
los espacios productivos y de
formación para colectivos con
dificultad de inserción laboral,
así como líneas específicas con
bonos al consumo.

PUESTA EN VALOR DEL
ENTORNO TURÍSTICO
NATURAL DE LA
‘FUENTE DEL ESPARTO’
Los Corrales cuenta con un entor-
no denominado Fuente del Es-
parto situado a 2 kilómetros del
municipio y rodeado de bosque y
agua. Se trata de un paraje, lugar
de celebración de su tradicional
romería de Ntra Señora del Buen-
suceso. Sobre este lugar, la alcal-
desa explicó que se pretende
“adecentarlo con la puesta de
merenderos a fin de que los visi-
tantes disfruten del lugar no sólo
durante la romería sino los fines
de semana o en otros momentos.
Con la pandemia hemos com-
prendido la importancia de vivir
al aire libre y por esa razón vamos
a invertir en este paraje”.

El presidente Villalobos incidió
en la apuesta que realizan los
ayuntamientos con el Plan Conti-
go “gracias a su versatilidad y fle-
xibilidad para que ellos puedan
adaptar el Plan a las exigencias
de sus vecinos, tal y como ha he-
cho la alcaldesa de Los Corrales”.

OTRAS INVERSIONES
Los Corrales también tiene con-
signadas otras cuantías para pro-
gramas como: maquinaria de
mantenimiento urbano y vehícu-
los para limpieza viaria (28.037
euros); reactivación cultural y
deportiva (35.410 euros); ayu-
das de emergencia social
(22.228 euros); prevención de la
exclusión social (34.491 euros) y
eliminación de desequilibrios
tecnológicos (34.900 euros).

La alcaldesa de Los Corrales y Villalobos se saludan antes de la reunión que mantuvieron para tratar sobre los fondos provinciales.

Los Corrales reurbanizará sus calles y pondrá
en valor el entorno de la ‘Fuente del Esparto’

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Inversiones. La alcaldesa señaló que las ayudas a autónomos constituye otro de los ejes dentro

del Plan Contigo, así como ofrecer trabajo a las personas desempleadas mayores de 45 años

Cooperación en inversiones y Servicios locales 424.924,26 euros
Empleo y Apoyo Empresarial 366.897,82 euros

Maquinaria de mantenimiento urbano
y vehículos para limpieza viaria 28.037,38 euros
Reactivación cultural y deportiva 35.410,54 euros
Ayudas de emergencia social 22.228,12 euros
Prevención de la exclusión social 34.491,83 euros
Eliminación de desequilibrios tecnológicos 34.900,28 euros

Total Plan 946.890,23 euros

Inversión en Los Corrales Importe
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Como ya hicieron el año pasado,
los municipios de la comarca de
la Sierra Morena de Sevilla se
han puesto de acuerdo para re-
nunciar a organizar, tal y como se
conocen, las fiestas mayores y fe-
rias de este verano, a pesar de
que haya finalizado el estado de
alarma y los toques de queda y
pudieran tener más margen.

Para evitar, entre otras cosas,
un efecto llamada de una locali-
dad a otra, han analizado de for-
ma conjunta la posibilidad de re-
cuperar sus fiestas en el seno de
la Mancomunidad de la Sierra
Morena de Sevilla y consideran
que, aunque se desconoce cómo
será la situación epidemiológica
o las restricciones en verano, “de-
be prevalecer la prudencia, no

poniendo en riesgo a la pobla-
ción en mayores contagios”.

En un comunicado conjunto,
Alanís, Almadén de la Plata, Ca-
zalla de la Sierra, Constantina,
Guadalcanal, El Pedroso, La Pue-
bla de los Infantes, El Real de la
Jara, Las Navas de la Concepción
y San Nicolás del Puerto infor-
man de que han decidido “no or-
ganizar las fiestas mayores ni fe-
rias como las conocemos”, aun-
que sí dejan la puerta abierta a
programar alguna actividad que

permita el control sanitario o la
instalación de atracciones para
los jóvenes, ayudando a este sec-
tor, pero siempre “cumpliendo
con los protocolos” que haya en
cada momento.

En este sentido, recuerdan que
el Distrito Sanitario Norte de Se-
villa, al que pertenecen, se en-
cuentra en estos momentos en un
nivel de alerta 3, con el que no se
autorizaría ningún evento de es-
te tipo. Pero aun cuando los con-
tagios bajaran y el nivel de alerta
pasara al 1 o al 2, la Junta sigue
recomendando que no se cele-
bren ferias ni romerías.

Los preparativos para estas
fiestas (licitaciones, contrata-
ciones, planificación, etcétera)
deben iniciarse ahora, cuando
es “imposible predecir” si será
prudente o posible llevarlas a
cabo en su momento. “La deci-
sión hay que tomarla en este
momento y todo aconseja que el
mayor objetivo es la protección
de nuestra gente ante todas las
dudas”, subrayan en el comuni-
cado conjunto.

Los pueblos de la Sierra
Norte suspenden sus ferias
y fiestas por segundo año

◗ PREVENCIÓN SANITARIA

D..S.

Un concurso infantil de Sevillanas en la Feria de Constantina, en una imagen de archivo.

● En una decisión conjunta, consideran

que debe “prevalecer la prudencia” y aún

se desconoce qué se podrá hacer en verano

Una exposición de recuerdo en Osuna como alternativa

Otro de los municipios en los
que ya es un hecho que no ha-
brá feria, ni nada similar este
año, es Osuna, porque la fiesta
debería estar celebrándose jus-
to ahora, en mayo. El Ayunta-
miento, a través de la Delega-
ción Municipal de Festejos, va a
inaugurar hoy una exposición al
aire libre con el elocuente lema
de ‘Añoranzas de nuestra feria’:
un “recorrido iconográfico” por
la fiesta, por medio de portadas
de revistas y de cartelería alusi-

apostado por organizar no una
feria pero sí un tipo de celebra-
ción que la recuerda el Ayunta-
miento de La Puebla del Río,
por el Corpus: habilitarán un
parque como caseta municipal,
con actuaciones; recuperará un
acto de homenaje al pregón en
la plaza del Ayuntamiento, con
aforos; y dará facilidades a los
bares para que en ellos se pue-
dan celebrar las cenas del pes-
caíto, siempre si las condicio-
nes sanitarias lo permiten.

vas a la celebración. El cartel
más antiguo de los que se expo-
ne es el de la edición de 1947 y
se recogen cartelería y portadas
de revistas variadas de las déca-
das de los 50, 60, 70, 80, 90, así
como el cartel del año 2003,
cuando se conmemoró el II
Centenario de la Feria de Mayo
de Osuna. La muestra es al aire
libre y con motivo de la misma se
van a estrenar unos expositores
antivandálicos, reutilizables.
A diferencia de Osuna, sí ha

Los alcaldes recuerdan

que la recomendación es

no celebrarlas, aunque

el nivel de alerta baje
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D
ENTRO de la machacone-
ría habitual de algunas po-
lémicas educativas, desta-
ca la que rodea al régimen

de conciertos que el ministro so-
cialista Maravall se sacó un día de
la chistera. Una fórmula que ha
permitido acceder desde enton-
ces, a varias generaciones de estu-
diantes, a una escolarización sos-
tenida con el fruto de los impues-
tos, en colegios privados.

El conflicto surge en que lo que
debió ser solución provisional an-
te la incapacidad de la enseñanza
estatal para garantizar plazas gra-
tuitas a la totalidad de la pobla-
ción escolar, se ha institucionali-
zado en forma de una oferta alter-
nativa, de financiación pública y
gestión privada, convertida en
una de las banderas sociales de la
clase media conservadora.

Sabidos son los argumentos de los
defensores de la permanencia y ex-
tensión de semejante invento, basa-
dos en el derecho a la libre elección
de las familias y al supuesto ahorro

que supone al erario. También los de
sus detractores, que denuncian una
competencia desleal a aquellos cen-
tros estatales que, en épocas de pau-
pérrima natalidad, se ven abocados
a la reducción del número de grupos
y al recorte de plantilla.

Desde un punto de vista personal,
como funcionario y sindicalista, ten-
go clara mi posición. Sin que ello me
impida tributar un sincero reconoci-
miento a la labor pedagógica que de-
sarrollan los profesores de los cen-
tros privados –concertados o no, lai-
cos o confesionales– entre los que
mantengo excelentes amistades.

Íntima relación con este debate,
presenta la insatisfacción de esas
otras familias que no pueden ejer-
cer su libertad de elección a favor
de la enseñanza pública, en las zo-
nas céntricas de los principales nú-
cleos urbanos de nuestro país. En-
tornos en los que el alto valor del
suelo ha dificultado tradicional-
mente la construcción de colegios
e institutos que equilibren el secu-

lar predominio de las escuelas fun-
dadas por órdenes religiosas.

Los antecedentes históricos de es-
te punto débil del sistema educati-
vo, han sido ampliamente tratados,
respecto a la ciudad de Sevilla, por
autores como Eugenio Pérez Gonzá-
lez. Y a esa línea de investigación se
suma la actual aportación de Jesús
Carlos Méndez Paguillo, historiador
y maestro que presta sus servicios
en el colegio público Huerta de San-
ta Marina, a medio camino entre
San Marcos y el Pumarejo, y conoci-
do durante sesenta años por el nom-
bre de Padre Manjón.

En dos recientes y esclarecedo-
res artículos, publicados en Archi-
vo Hispalense y Ben Baso, recons-
truye Méndez Paguillo la historia
de su lugar de trabajo, en el con-
texto de la problemática aludida.
Un colegio concebido durante el
gobierno de Primo de Rivera, que
vivió el inicio de sus obras en el pe-
riodo republicano y fue inaugura-
do bajo la autoridad de Queipo de
Llano. Cerrado en 1997 por la
Junta, tuvo que ser resucitado en
2008 con diferente denomina-
ción, tras funcionar un tiempo co-
mo instituto y sede local de la
UNED. Una alegría para los veci-
nos y otra palmaria demostración
de las escasas posibilidades de
crear nuevos colegios en los cen-
tros de las ciudades.

El régimen de conciertos

de los colegios privados

se lo sacó el ministro

Maravall de la chistera

INVENTO PARA UNOS, BANDERA PARA OTROS

PALMAS Y PITOS

Este municipio sevillano de
mil vecinos con una

despoblación preocu-
pante ha impulsado
una imaginativa y
exitosa iniciativa
para atraer visitan-

tes: ha encargado a
artistas cinco gran-

des murales en facha-
das de viviendas inspirados

en sus paisajes y sus paisanos.

JOSÉ REYES VERDUGO
ALCALDE DE VILLANUEVA
DE SAN JUAN

Las obras en las Ataraza-
nas Reales no pueden

demorarse más tras
muchos años de es-
pera. Su departa-
mento debe hacer
todo lo posible pa-

ra que los trabajos
comiencen y la ciu-

dad pueda recuperar
uno de sus edificios más

singulares y significativos.

PATRICIA DEL POZO
CONSEJERA DE CULTURA
DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA

EN FLOR

L
ES aseguro que he hecho todo lo posible por esquivar este
asunto, por no caer en la tentación de escribir un artículo
de exaltación de la primavera sevillana, principalmente
por los grandes peligros que esto entraña: en cuanto una

se descuida, puede acabar dando brochazos gordos sobre la es-
tampa de una Sevilla estereotipada y salpicando el texto de rimas
internas. Escribir sobre Sevilla en flor es mucho más arriesgado
que destapar una importante trama criminal; en cualquier mo-
mento de la loa te puedes pinchar con la cursi contradicción de la
rosa o caerte en la marmita de los tópicos acríticos o cantar como
las ranas a una luna llena de la que no gozamos en exclusividad.
Precisamente por todas estas dificultades hay que intentarlo, me-
rece la pena poner al día la idea emocionada (esa cosa tan juan-
rramoniana) de estos días de mayo. Ya lo intentó con éxito –no
me canso de insistir en ello– Manuel Ferrand en su La naturaleza
en Sevilla, que ojalá pronto se vuelva a editar para su relectura y
para el hallazgo de muchos que aún desconocen este título.

Como no soy experta en verdores ni amenos huertos, lo que al-
canzo a consignar en estas semanas donde la estación avanza es
que la primavera sevillana vuelve a estar exultante a pesar de te-
nerlo casi todo en contra. Las plantas rebrotadas, reverdecidas y

floreadas se abren pa-
so como fieras en zo-
nas realmente descui-
dadas. Las flores blan-
cas de las adelfas alar-
gan el cuello entre la
tela metálica en el Pa-
seo de la O, y la bu-
ganvilla que había-
mos dado por medio

muerta de tanta sombra este invierno se ha venido muy arriba. Re-
bosan, fachadas abajo, las plantas de algunas azoteas. Miro las pe-
queñas soleras hecha en el asfalto para los naranjos: están sequísi-
mas y llenas de colillas, y sin embargo la planta tira palante. Hay
un punto de resistencia e insurgencia vegetal en los primaverazos
de Sevilla; jamás dejaremos de asombrarnos de que, contra tanta
calamidad, el ciclo que hace resucitarlo todo aún comparezca y es-
talle en brotes y colores. En el Parque de los Príncipes, la luz filtra-
da por las jacarandas nos inserta en una escena realmente lisérgi-
ca, a pesar de la basura y más basura que allí deja tirada tanta gen-
te (les invito a que lo comprueben cualquier día después de un fes-
tivo). Los primeros responsables de la suciedad que vivimos en las
zonas verdes somos los vecinos de esta villa. Uno de los errores ur-
banísticos está en pensar la ciudad para y desde los adultos; si tu-
viéramos de veras en cuenta las necesidades de los niños daríamos
espacio a la naturaleza. (Claro, olvido que los niños no votan has-
ta que dejan de serlo). Cuando Eliot dijo eso de que “Abril es el mes
más cruel” (junto a mayo, aporto) parece que lo dijo dándose un
garbeo por aquí: duelen los ojos de contemplar la hermosura re-
verdecida, a pesar de tanto agravio y tanto estrago.

ESTADO
DE ALARMA

F
INALIZADOS seis meses de esta-
do de alarma, la realidad, siem-
pre tozuda, le ha demostrado al
Gobierno que no es suficiente con

el marco jurídico sanitario, estatal o auto-
nómico, para adoptar medidas que permi-
tan seguir intentando erradicar los conta-

gios y salvar vidas, porque las UCI de los
hospitales siguen llenas y cada vez con pa-
cientes de Covid-19 con menos edad.

Al Ejecutivo que preside Pedro Sánchez
no le ha bastado con desentenderse de su
obligación de gestionar como mando úni-
co la pandemia desde que levantó el pri-
mer periodo de alarma. Desde el pasado
verano trató de socializar también el ca-
breo de los ciudadanos con la gestión de la
crisis vírica, intentando trasladar a las au-
tonomías la responsabilidad de las conse-
cuencias políticas del coronavirus.

El evidente fracaso en ese empeño, certi-
ficado no sólo por el estado de opinión que
muestran varios sondeos sino por el resul-
tado electoral de Madrid –catastrófico pa-
ra el PSOE–, no le ha hecho reaccionar y
mantener unas semanas más el estado de
alarma, sino que ha decidido pasar la pata-
ta caliente a los jueces, que, sin instrumen-
tos claros –leyes, por supuesto–, empiezan

a interpretar de manera contradictoria las
peticiones de mantenimiento de algunas de
las restricciones que han estado vigentes
durante el estado de alarma. La sensación
de caos es, por ello, aún mayor que cuando
en Navidad hubo 17 formas distintas de li-
mitar la movilidad y regular las reuniones
familiares obligadas en esas fechas.

El Gobierno, y ciertos voceros que le son
afines, tratan de centrar el debate en la su-
puesta incoherencia de que las mismas au-
tonomías que le pedían levantar el estado
de alarma hace meses, ahora le instaban a

extenderlo. Dicho así, no habría duda. Pe-
ro claro, se omite lo fundamental: que des-
de hace un año esos mismos ejecutivos re-
gionales y la oposición le están reclaman-
do que modifique la Ley Orgánica de Sani-
dad para dar cobertura legal a medidas co-
mo el toque de queda o el confinamiento
municipal. Se trata, en definitiva, de fijar
criterios objetivos, de ámbito sanitario,
para poder actuar sin limitar todos y cada
uno de los derechos fundamentales.

En octubre, cuando se dio de bruces de
nuevo con la realidad e impuso un estado de
alarma de seis meses de duración, volvieron
a pedirle lo mismo: impulso legislativo pa-
ra resolverlo. Han pasado seis meses y, co-
mo en tantas otras cosas, no han hecho na-
da. No tiene una alternativa. Y se aferra al
proceso de vacunación como remedio, que
lo es, pero que necesita además de otras me-
didas. Pero lo dicho, la realidad es tozuda.
Y el pueblo, sabio. No sólo en Madrid.

La lluvia en Sevilla

Vía Augusta

CARMEN
CAMACHO

ALBERTO
GRIMALDI

@A_Grimaldi

5

Hay un punto de

resistencia e insurgencia

vegetal en los

‘primaverazos’ de Sevilla

5

ANTONIO
BREA

Tras fracasar en su empeño de

socializar la culpa política de la

gestión de la pandemia, ahora

se la traslada a los jueces

Historiador
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Álvaro Ochoa

“Hasta hace diez años eran muy
pocas las personas y aficionados
que tenían la oportunidad de
practicar el arte del toreo, po-
nerse delante de una becerra o
incluso acceder a los conoci-
mientos y técnicas del toreo de
salón”. Así recuerda el Club de
Aficionados Prácticos Taurinos
(CAPT) los inicios de una tra-
yectoria que cumple una década
y que tendrá del 1 al 4 de julio su
momento más álgido con la ce-
lebración del I Congreso Inter-

nacional de Aficionados en Ara-
cena. Un evento que presenta-
ron junto a la empresa Iberia To-
ros, que gestiona el coso de la lo-
calidad onubense, en el restau-
rante sevillano Casa Ozama.

“La idea es convertirlo en tra-
dición”, dijo el empresario Luis
Garzón. Una idea que secundó
Eduardo Dávila Miura, uno de
los impulsores del CAPT junto a
Nacho Moreno de Terry y Rafael
Peralta, que detalló el programa
de cuatro jornadas del congre-
so: tentaderos, cursos de toreo
de salón, conferencias, visita a
las Grutas de las Maravillas y un
festival taurino que pondrá el
broche a la cita en la Sierra de
Huelva. Habrá tres modalidades
de participación en el congreso:
aficionado práctico, aficionado
teórico y acompañante, así co-

mo la posibilidad de realizar un
curso de fotografía taurina.

El alcalde de Aracena, Manuel
Guerra, también participó en el
acto. Lo hizo para agradecer a sus
promotores que hayan elegido la
localidad y para recordar la “gran
tradición taurina” que tienen gra-
cias a una plaza con más de 150
años. Guerra reconoció que “los
toros son el pretexto para relanzar
la oferta turística de Aracena”. Al-
go que refrendó Garzón, que espe-
ra que Aracena sea “centro neu-
rálgico del toreo” cada año con es-
te evento, al que definió como “vi-
vero de aficionados”. Peralta y Dá-
vila Miura, por su parte, incidie-
ron en la intención de que “el afi-
cionado sea el protagonista”. Ade-
más, ven esta iniciativa como “el
primer paso de algo muy impor-
tante para el mundo del toro”.

Presentan el primer congreso para aficionados taurinos
Se celebrará del 1 al 4
de julio en Aracena y
cuenta con un amplio
programa de actividades

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Eduardo Dávila Miura, Manuel Guerra y Luis Garzón en la presentación.

Manuel Moure JEREZ

Álvaro Domecq recibió ayer el ho-
menaje del mundo ecuestre jere-
zano, andaluz e internacional. El
picadero de la Real Escuela lleva
su nombre desde poco antes de las
doce del mediodía después de que
el jinete, ganadero y rejoneador
descubriera las banderas de Anda-
lucía y Jerez que cubrían los azule-
jos blancos y azules creados por la
artista portuense Pepita Lena. Fue
en el acceso principal del picade-
ro, con la escolta de dos caballos
enjaezados al estilo de la Real Es-
cuela y otros ocho, con jinetes y
amazonas a la grupa, a la usanza
de la añorada Feria del Caballo.

Álvaro Domecq tiene muchos
amigos, personas que de una u
otra forma quisieron acompañar-
le a celebrar “este regalo de cum-
pleaños” que, como dijo el vicepre-
sidente de la Junta de Andalucía,
Juan Marín, era la dedicatoria del
picadero que desde ahora llevará
su nombre. Allí estuvieron artistas
del toreo de la talla de Rafael Pau-
la y Curro Romero, además de to-
do el acompañamiento de la Real
Escuela del Arte Ecuestre a la que
él diera forma primigeniamente
con el espectáculo Cómo bailan los
caballos andaluces que dedicara a
los Reyes de España don Juan Car-
los y doña Sofía bajo una carpa en
el parque González Hontoria en
los años 70 del pasado siglo.

Hasta 400 invitaciones se cursa-
ron para este acontecimiento. En-
tre los asistentes, Los del Río, Paco
Cepero, el ganadero y rejoneador
Fermín Bohórquez, el ex ministro
Miguel Arias Cañete, una repre-
sentación de la Federación Espa-
ñola de Hípica, así como de insti-
tuciones ligadas desde hace años
a la cría caballar como la Yeguada
Militar de Jerez, representada por
los tenientes coroneles Gómez
Pascual y Vázquez Cortejoso, sin
olvidar a responsables de las es-
cuadras de caballería del Cuerpo
Nacional de Policía.

Jorge Ramos, máximo respon-
sable de la Real Escuela, dedicó
palabras de agradecimiento de la
institución al hombre, “al caballe-
ro”, del que todo partió. Álvaro
Domecq se mostró emocionadpor
un acto que el año pasado se sus-
penció por el confinamiento. Bien
está lo que bien acaba.

Ginés Marín
sobresale en el
tibio arranque
de la feria en
Vistalegre

Paco Aguado (Efe) MADRID

La determinación y la volun-
tad de triunfar por la vía del
buen toreo de Ginés Marín so-
bresalieron en la primera co-
rrida de la feria de San Isidro
que se celebra en el Palacio
Vistalegre, un festejo de resul-
tado tibio en el que tanto él
como Álvaro Lorenzo corta-
ron sendas orejas de muy dis-
tinto peso. Ante un tercio del
ya de por sí reducido aforo
obligatorio de la plaza cubier-
ta, el festejo inicial de este
abono isidril alternativo no
acabó de tomar vuelo duran-
te la lidia de los cuatro prime-
ros toros del El Pilar, que tu-
vieron unas embestidas pro-
metedoras en los primeros
tercios pero que o bien se vi-
nieron abajo o comenzaron a
desarrollar complicaciones al
llegar a la muleta. No se salie-
ron de ese guión tampoco los
dos últimos, sólo que en este
caso tanto Álvaro Lorenzo co-
mo Ginés Marín pusieron más
empeño para sacar algo en
claro ante esas dificultades y
que la tarde no se les fuera de-
finitivamente de vacío.

La feria la había abierto Ló-
pez Simón con el mejor y más
claro ejemplar de la corrida,
pues el colorado repitió y des-
colgó sus embestidas por el
pitón derecho de principio a
fin, sin que el matador, enci-
mista y destemplado, llegara
a aprovecharlas en toda su di-
mensión. Ya con éste se llevó
una voltereta, aunque no tan
fuerte y aparatosa como la
que le propinó el cuarto, que
a punto estuvo de herirle.

MIGUEL ANGEL GONZÁLEZ

A la izquierda, Álvaro Domecq y su esposa, Maribel, junto a los representantes públicos ante el picadero.

Conversación entre Curro Romero y Rafael de Paula.

Homenaje en Jerez a Álvaro Domecq,
ya inmortalizado en la Real Escuela
● Al evento

asistieron amigos

como Curro Romero,

Rafael de Paula

o Los del Río
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La Catedral de Sevilla acogió
ayer jueves la jornada sacerdo-
tal con motivo de San Juan de
Ávila. En la eucaristía celebrada
posteriormente, monseñor
Asenjo, administrador apostóli-
co de Sevilla, se despidió del
clero sevillano. El rector del Se-
minario, Antero Pascual, fue el
encargado de inaugurar la jor-
nada, con una ponencia en la
que glosó la vida y legado de san
Juan de Ávila, como destacó la
web de la Archidiócesis. El po-
nente propuso la amistad con
Dios como base de un ministe-
rio fecundo: “Es necesario edifi-
car en cada sacerdote un deseo
de encontrar a Dios teniendo
con él una misma amistad”. Re-
cogiendo el magisterio del
apóstol de Andalucía, Pascual
terminó la conferencia aconse-

jado a sus hermanos sacerdotes
que “evitemos la dispersión en
multitud de actividades”.

Posteriormente, se celebró la
eucaristía, que presidió monse-
ñor Asenjo. Comenzó su homilía
afirmando que “venimos a la Ca-
tedral para declarar en voz alta
nuestra alegría por ser sacerdote.
Ser sacerdote como él –en alusión
al maestro Ávila– merece la pe-
na”. A continuación, señaló a los
sacerdotes presentes que “todos
estamos llamados a la santidad
más grande, no tenemos otra vo-
cación mejor en la tierra”. El que
ha sido arzobispo de Sevilla du-
rante doce años, rsumió los pila-
res de la santidad sacerdotal:
“Necesidad imperiosa de oración,
amor a la Cruz (no podemos ser
sacerdotes huyendo de la Cruz) y
entrega a los fieles”.

Antes de concluir la misa,
monseñor Asenjo aprovechó
para despedirse del clero sevi-

llano: “Acepto lo que el Señor
ha puesto en mi vida, y lo ofrez-
co”; y pidió perdón a los sacer-
dotes de Sevilla: “Si os he ofen-
dido, por mis acciones u omisio-
nes menos edificantes, perdo-
nadme de corazón”. También
tuvo palabras para su sucesor
en la sede hispalense, monse-
ñor Saiz Meneses: “Hemos teni-
do mucha suerte, nos viene un
pastor excelente”.

Como cada año en esta fecha,
se rindió homenaje a los sacer-
dotes que este año cumplen sus
bodas de plata y oro, haciéndo-
les entrega de un obsequio, una
reproducción de la Virgen de los
Reyes para los curas que se orde-
naron hace 50 años, y del Cristo
del Millón (que remata la reja
del Altar Mayor de la Catedral)
para los que celebran ahora su
25 aniversario sacerdotal.

Antes de concluir, el diácono
de menor edad hizo entrega de
un obsequio a monseñor Asenjo
como agradecimiento del clero
sevillano por su episcopado en
Sevilla: un cuadro con la ora-
ción sacerdotal del Evangelio
de San Juan.

Asenjo se despide del clero

M. G.

La misa celebrada en el Altar del Jubileo de la Catedral de Sevilla.
M. G.

Asenjo entrega unos de los recuerdos a los sacerdotes.

● La Catedral acogió ayer unas jornadas con motivo de la festividad de San Juan de Ávila

M. G.

El diácono le entrega el presente a monseñor Asenjo.


